

**Pedro L. Alonso**

*Director del Centre de Recerca en Salut Internacional de Barcelona (CRESIB)*

Nuestros tiempos son testigos de la gran transformación que ha desarrollado el campo de la Salud Internacional a nivel mundial y el compromiso que se está adquiriendo en nuestro país, donde existe una amplia tradición y una clara vocación de contribuir activa y positivamente a la investigación y al desarrollo.

La globalización ha sido la herramienta beneficiosa para la diseminación de ideas, culturas, tecnología y producción, pero también ha reflejado de forma concluyente/ irrefutable el desequilibrio entre países en que los recursos tanto económicos como culturales no se distribuyen de forma equitativa. La ausencia de fronteras, ha impulsado que enfermedades emergentes de zonas remotas lleguen a expandirse afectando el resto del mundo y por tanto, en este nuevo siglo pueda hablarse de Salud Internacional como un compromiso global y un reto para todos.

Desde Barcelona, un nuevo centro nace con la esperanza e intención de mitigar estos desequilibrios. El Centre de Recerca en Salut Internacional se crea con el objetivo de impulsar en Cataluña un centro de excelencia en in-

vestigación biomédica, con la visión de mejorar la salud y el desarrollo a nivel global y potenciar el desarrollo en investigación para un mejor bienestar de las poblaciones del mundo, en especial de aquellas más desfavorecidas.

Las enfermedades relacionadas con la pobreza, epidemias, nuevas enfermedades emergentes y re-emergentes e inmunoprevenibles, salud e inmigración y salud y clima, componen sus líneas de investigación principales.

La enfermedad de Chagas constituye una de las llamadas enfermedades olvidadas muy importante en América Latina. Los estrechos vínculos histórico-culturales con España y la creciente inmigración procedente de América del Sur potencian el interés por esta enfermedad. Todo el trabajo que se ha desarrollado alrededor de la enfermedad de Chagas importado y que está cristalizando en la celebración de estos talleres constituye un ejemplo claro de compromiso y entusiasmo de unificar esfuerzos entre grupos de investigación y profesionales del sistema de salud de España y otros países, para afrontar uno de los retos de una de las patologías emblemáticas en el campo de la Salud Internacional.